

Padre de familia: Mañana, tu fiesta en San Miguel

En la fiesta de la Sagrada Familia

Nunca tomamos la pluma con mayor respeto, ni con más interés que cuando tenemos que dedicar sus trazos a la exaltación y defensa de la familia cristiana.

Pues de entre las cosas sagradas y respetables, lo es sin duda alguna la institución familiar, no tanto por su origen divino, cuanto por su extraña misma y finalidad. En ninguna cosa creada ha dejado el dedo de Dios marcada una tan profunda analogía de sí mismo, como en la familia, verdadero trasunto del poder y de la bondad divinos. Sin ella, la vida del hombre sería algo dislocado e inconexo, falto de una finalidad trascendente. Por ella—o cambio—y en ella el individuo adquiere un carácter superior a sí, al entrar su vida en vías de una furción social, que no tiene semejanza.

Y es que la institución familiar, no es fruto del consentimiento de los pueblos, ni algo acomodaticio y circunstancial, sino base imprescindible del vivir humano, y consubstancial a la sociedad.

Por eso, nada más absurdo e inhumano que el intento de destruirla, o al menos desordenarla en sus atributos y derechos. Se requiere para ello toda la perfidia de un renegado, que abomina de cosa tan respetable y sagrada, sin paramientos en su grandeza y venerabilidad.

Era menester llegar a los tiempos presentes, en que tantos valores morales se han negado y discutido, sin respetar el augusto hogar de la familia, para tener que defender a ésta de tanto maltrato, enemigo como por doquier la circunda. A ello se debe este temblor de las sociedades, que se sienten heridas y como resquebrajadas en aquello que más íntimamente las atañe, cual es el bendito santuario del hogar. Vale que está tan asentada ésta institución en la entraña misma de los pueblos, que por mucho que sus enemigos la asedian, siempre se mantendrá más o menos erguida a través de las distintas vicisitudes de los tiempos.

Esta mañana, en el Palacio de Venecia, han tenido su primera entrevista los ministros italiano y húngaro, conde Ciano y conde Czaki

Mañana terminarán las Conferencias, marchando Czaki a San Remo. El resultado de las mismas será de gran importancia para la marcha política de los dos países

Roma.—En la mañana de hoy se ha reunido en el Palacio de Venecia el Ministro de Negocios Extranjeros de Hungría, Conde Czaki con el colega italiano Ciano.

A mediodía se ha celebrado un banquete continuando esta tarde las conversaciones a las que se les concede extraordinaria importancia, y de la que tanto Hungría como Italia esperan resultados importantísimos para el futuro de su política.

Esta noche el Conde Czaki asistirá a una función de gala, después de la cual se celebrará una gran recepción.

Moscú.—El comunicado oficial soviético dice en su parte de hoy que ha habido que acusar vuelos de reconocimiento.—(DNB).

Londres.—El Cuartel General británico, Frente Occidental, dice que en cierto lugar de Francia los subsecretarios de Guerra e Información han visitado hoy el Cuartel general inglés con el general en jefe y el subsecretario del Aire. Este último inspeccionó los servicios aéreos.—(DNB).

Editoriales

La Santa Bula

Se ha publicado en nuestra diócesis la Santa Bula.

Conviene que tan magnífico privilegio no quede postergado ante otras peticiones y demandas que no tienen ni el origen, ni la finalidad, ni el empleo tan elevado y tan digno como el de la Santa Bula.

Tenemos la obligación de advertir la sensible disminución que durante el último trienio ha experimentado el número de Bulas tomadas por los fieles, que ha bajado a más de la mitad, y aun a las dos terceras partes, en el cómputo general de todas las diócesis, aunque con legítima satisfacción debemos proclamar que nuestra diócesis ha sostenido el estimable coeficiente de anterior a este trienio; la consecuencia inmediata de tal descenso es la inculcable pérdida de gracias espirituales desaprovechadas para las almas precisamente en los críticos momentos que las hacían más necesarias, y acaso también la grave infracción de las leyes eclesiales sobre ayuno y abstincencia, de las que no pueden considerarse dispensados quienes pueden tomar la Santa Bula.

Efecto natural de estas mermas ha sido el quebranto y más agobiadora dificultad de atender a las múltiples urgencias que se remediaban con las limosnas procedentes de los Sumarios y que se han visto aún más agravadas en estos críticos años.

Pro agricultura alavesa

La Diputación guipuzcoana sigue el camino de nuestra Diputación foral, en los proyectos que anunciamos hace tiempo, a base de la Granja Agrícola Provincial, y de un amplio plan de mejoras de nuestro cultivo, perfeccionando unos e introduciendo o ampliando otros, dando un gran avance al campo alavés.

Nos satisface saber que los proyectos de nuestra Diputación no son utópicos. La provincia hermana de Guipúzcoa emprende también la mejora agrícola de la provincia que nunca puede compararse a la agricultura de la nuestra.

La prensa guipuzcoana expone hoy estas iniciativas, que con gusto reproducimos:

"Se quiere establecer en Guipúzcoa, como dependiente del Servicio Agrícola Provincial, la enseñanza ambulatoria de Agricultura y Ganadería para los labradores guipuzcoanos. ¡Y de balde!"

"Con enunciado nada más se divisan las consecuencias trascendentes que en su puesta en práctica ha de reportar. Si en toda profesión son indispensables los conocimientos, en agricultura se tropieza, más que en ninguna otra, con dificultades para hacer llegar al interesado estos preciosos conocimientos. Lo cual se remediará con la enseñanza ambulatoria acordada a propuesta de la Comisión de Agricultura y Ganadería que a la chita callando, viene haciendo una labor eficazísima, en el seno de la Diputación, en favor de nuestro campo y de nuestros campesinos. ¡Que es laborar por el engrandecimiento de España!"

"Bien pronto han de tocarse los resultados de esta enseñanza ambulatoria. Será eminentemente práctica y acorde a nuestros labradores. La Diputación, siempre procer y generosa, no regateará medios. Así, así se hacen las cosas. No pide un céntimo. Pide, eso sí, que los Ayuntamientos, las entidades agrícolas y ganaderas y los particulares, indiquen los asuntos que, por el "ad 'sgu uosaraq' s'q' oisouou' ra poder establecer cuanto antes un plan. Porque se pretende aprovechar el invierno para tales trabajos de enseñanza y demostraciones prácticas, pues es la época más oportuna para no distraer las tareas de nuestros aldeanos, a quienes la parada invernal obliga a un reposo que puede aprovecharse magníficamente para esas enseñanzas.

"Sabemos que muy pronto se enviarán circulares a todos los pueblos guipuzcoanos, indicando la forma en que ha de pedirse el Servicio ambulatorio de agricultura, en cada lugar que interese. Y estamos seguros de que interesará a todos, ¡ya lo ercol, porque debe y tiene que interesar. Este trascendental acuerdo de nuestra Diputación merece

Comentarios de actualidad

La incompreensión de Europa

Sigue la guerra monótona y gléses, que temen y no sin fundamento, que al tomar el conflicto mayores proporciones, las llamaradas del incendio alcanzan a la Arabia, Persia y Palestina, y quizá a la fabulosa India poniendo en conmoción su vasto imperio, que presenta algunos síntomas de rebeldía y de inseguridad.

Por eso los ingleses se muestran refractarios a la consecución de tal plan, acentuándose con este motivo la disparidad de criterio de las dos potencias, que ya hubo de ponerse de manifiesto, al tratar de conciliar los puntos de vista sobre los fines de guerra.

Pero aun cuando se suavieren las asperezas, y los antagonismos desaparecieran ante el fin común, no se habría logrado otra cosa, que destruir la localización del conflicto que hasta ahora con tanto esfuerzo se ha mantenido, prolongando la lucha, y con ella, acelerando la ruina y descomposición de Europa.

Sólo una acción de conjunto de las potencias neutrales, sobre todo de las grandes Potencias, incluyendo en ellas a la Santa Sede, puede conducir a resultados rápidos y positivos. Norteamérica, el Japon, Italia y la Santa Sede pueden insinuar a los Estados beligerantes la conveniencia de deponer las armas y concertar un armisticio, dejando el planteamiento y resolución de sus problemas vitales para cuando alborce la paz, diferencias que han de ser resueltas por un Tribunal internacional constituido solamente por miembros de las cuatro Naciones neutrales.

Si esto no fuera posible, habría llegado la hora de constituir con todos los países beligerantes un frente único, una especie de Santa Alianza que tendría como único fin, el poner fuera de combate al enemigo número 1 de la civilización y de la paz universal.

El momento es propicio para tan humana iniciativa; y si los países en lucha desoyendo las voces de su propia conveniencia siguen la suicida táctica actual, sólo se habrá conseguido al término de la guerra,—venza quien venza—al convertir a Europa en un inmenso laboratorio bolchevique, donde tendrán asiento todas las aberraciones de tan bárbaro sistema.

PEDRO CAMPANAGA.

El Premio Nacional «Francisco Franco», declarado desierto, será repartido entre varios escritores concursantes

El premio «José Antonio» ha sido otorgado a Eugenio Montes

Madrid.—Reunido en el día de ayer el Jurado que ha de dictaminar sobre la concesión de los premios nacionales "Francisco Franco" y "José Antonio Primo de Rivera", reservados durante el año 1939 para los dos mejores trabajos periodísticos publicados sobre los temas "Africa" y "Política Exterior", ha examinado con gran detenimiento los artículos presentados, y como resultado de este examen ha resuelto lo siguiente:

Primero.—Declarar desierto el concurso en lo que se refiere al premio nacional "Francisco Franco".

Segundo.—Conceder el designado con el nombre de "José Antonio Primo de Rivera" al artículo titulado "Las nupcias de España con la Gloria", que apareció en el diario "Arriba", de Madrid, con fecha 15 de junio de 1939, y del que es autor don Eugenio Montes, cuya labor literaria y periodística durante el curso del año, así como en épocas anteriores, ha venido a añadir indudables motivos de estimación a los merecimientos del artículo premiado.

Tercero.—Hacer una adición especial de los artículos titulados "Arco Iris", "Marruecos por Es-

Londres.—Continúan los comentarios en torno a las dimisiones de los ministros de la Guerra y de Información, diciéndose que éstas se deben a que ha habido una divergencia con el ministro del Aire, sobre si las fuerzas aéreas son independientes de la tierra o no, o son auxiliares de éstas como están conceptualmente las de la marina.—(DNB).

Berlín.—El comunicado oficial del mediodía de hoy dice que no ha habido novedad en el frente al Oeste.—(DNB).

Cinebra.—Varias entidades suizas siguen mandando importantes donativos a la Cruz Roja Internacional para remediar los daños por los terremotos de Anatolia. La Americana ha mandado ya diez mil dólares, la canadiense 5.000 y también han enviado expediciones de maderas y de otros elementos para facilitar la reconstrucción.

Mañana saldrá para Ankara el Secretario General de la Cruz Roja Internacional, para organizar la colaboración internacional.—(DNB).

Funeraria de Víctor Lauzurica.—Correría, 17.—Teléfono 1345

†
LA SEÑORA
D.^{ca} **Fermina Fernández de Añastro y Lejarreta**
Falleció a las cinco y media de la tarde de ayer
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
E. P. D.

Su Director espiritual R. P. Izquierdo (S. J.); hermanos doña Salustiana, don Daniel y doña Orosia; primos don José, don Manuel, doña Tomasa y doña María Lejarreta; primos políticos y demás parientes,

SUPPLICAN a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios en sus oraciones y asistir a la CONDUCCIÓN DEL CADAVERAL al Cementerio de Santo Isabel, que tendrá lugar mañana domingo, a las DOCE, y a los FUNERALES que, en sufragio del alma de la finada, se celebrarán el próximo lunes, día 8, a las ONCE, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, por cuyos actos de caridad cristiana las quedarán agradecidos.

Casa mortuoria: INDEPENDENCIA, 18, 2.^o
El duelo se recibe y despide en los sitios de costumbre.

†
Mañana 7 de Enero Segundo Aniversario de la gloriosa muerte del soldado de Caballería
JULIAN MARIA VERA-FAJARDO E IBARRONDO
Congregante Mariano

Las misas que se celebren el domingo día 7, en las Parroquias de San Pedro Apóstol y San Miguel Arcángel, así como el alumbrado en la Capilla de las MM. Reparadoras serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

(E. P. D.)
Sus familiares suplican una oración.

Lector: Haced vuestras compras y solicitud los servicios de los anunciantes de este diario.

ENERO

7

Domingo

Cuestación de Auxilio Social

Sin exárcas todos con su emblema

TODO MASON ES UN TRAIADOR A LA PATRIA

